
                           Bäuerinnen- und Bauernverein 

 

Protokoll der 7. Generalversammlung des Bäuerinnen- und 

Bauernvereins unteres Seetal  

 

Datum : 08. November 2022 

Zeit : 19.30 Uhr mit Nachtessen 

Ort : Partyraum Oberbühl, Ermensee 

   

 

Traktanden :  

1. Begrüssung   

2. Wahl der Stimmenzähler   

3. Protokoll der Generalversammlung 2021 

4. Jahresbericht des Vorstandes 2021 / 2022 

5. Jahresrechnung und Revision  

6. Ein- und Austritte, aktueller Mitgliederbestand  

7. Mitgliederbeitrag   

8. Budget 2022/ 2023 

9. Wahlen: Revisoren 

              Delegierte 

10. Jahresprogramm 2023 

11. Verschiedenes  

 

 

1. Begrüssung 

Heinz Schmid begrüsst alle Anwesenden nach einem feinen Nachtessen herzlich zur 

7. Generalversammlung des Bäuerinnen- und Bauernverein unteres Seetal. 

 

Apell  

Total Stimmberechtigte 33 

Absolutes Mehr 17 

 

 

Séverine Budmiger schreibt das Protokoll. Das Wahlbüro setzt sich aus den zu 

wählenden  Stimmenzähler zusammen.  

 

Danach stellt Heinz Schmid die Traktandenliste vor. Es werden keine Änderungen 

gewünscht.  

 

Heinz Schmid stellt fest, dass keine schriftlichen Anträge eingegangen sind.  

 

 

http://www.bbv-u-seetal.ch/


2. Wahl der Stimmenzähler 

Heinz Schmid schlägt der Versammlung folgende Stimmenzähler vor:  

 

Markus Höltschi, Aesch  

Kurt Huwiler, Honeriwed, Aesch 

 

Die beiden werden einstimmig von der Versammlung gewählt.  

 

3. Protokoll der 5./ 6.  Generalversammlung 

Das Protokoll der 5./6.  Generalversammlung vom 08. November 2021 wird einstimmig 

genehmigt und verdankt. Aus Ressourcengründen wird auf den Versand des 

Protokolls an die Mitglieder verzichtet. Das Protokoll wird jeweils nach der 

provisorischen Genehmigung durch den Vorstand auf der Homepage des BBV unteres 

Seetal  aufgeschaltet.  

 

4. Jahresbericht des Präsidenten 2021/2022 

Genau vor einem Jahr, am 8. November 2021, haben wir die GV in der Holzmatt bei 

Bernadette und Sepp Müller durchgeführt. Der inhaltliche Teil ist im Protokoll 

festgehalten. Unter den speziellen Voraussetzungen der Coronazeit gab es nur eine 

eingeschränkte Verpflegungsmöglichkeit. Auch mit den geltenden Corona-

Schutzmassnahmen haben wir die Gelegenheit des Austauschs genutzt. 

Am 8. Februar hatten wir einen Buureträff bei Adrian und Esther aGeissmann in Altwis. 

Dies nachdem bereits am Abend zuvor, am 7.Februar ein Treffen der betroffenen 

Grundeigentümer und Bewirtschafter des Wildtierkorridors stattgefunden hatte. Diese 

Treffen fanden im offenen Schopf bei winterlichen Temperaturen statt. Der wärmende 

Kaffee und Glühwein am Feuer tat gut. 

Am 8. März fand der zweite  Buureträff im Löwen Richensee statt. Sich endlich wieder 
in einem Restaurant treffen zu können, haben wir mit viel Freude genutzt. Es wurde 
zu verschiedenen Themen und  Anliegen der anwesenden Bäuerinnen und Bauern 
diskutiert.  

 
Der dritte Bauerntreff führten wir am 22. April 22 im Restaurant Rössli in Altwis durch. 
Auch dieser Bauerntreff stand unter dem Thema des Wildtierkorridors. Es wurden 
aktuelle Informationen ausgetauscht.  
 
Am 8. Mai 2022 wollten wir den gemütlichen Teil der GV 21 mit einem Grillfest  auf 
dem Spielplatz «Sagikanal»  in Müswangen nachholen. Leider hatten  wir fast keine 
Anmeldungen, so dass wir uns entscheiden mussten,  den Anlass abzusagen.  
 
Viel Neues und Interessantes gab es bei der Betriebsbesichtigung der Straussenfarm  
von Herbert und Rita Jung in Müswangen am 8. Juni 2022 zu entdecken.  Mit viel 
Herzblut betreibt Familie Jung diesen speziellen Betriebszweig.  
Das Ausbrüten der Eier,  die Haltung der Straussen sowie die Vermarktung des 
Straussenfleisches verlangt viel spezifisches Wissen.  

 



Für den  27./28. August haben wir unsere Vereinsreise in die französische Schweiz 
geplant. Auch diesen Anlass mussten wir leider wegen zu wenig Anmeldungen 
absagen. Das eidgenössische Schwingfest sowie die Termindichte , welche 
offensichtlich sehr hoch ist , hinderten die Mitglieder an einer Anmeldung.  Da wir beide 
Anlässe, das Grillfest sowie die Vereinsreise nicht durchführen konnten, beschloss der 
Vorstand, unser Vereinsjubiläum mit einem offerierten Nachtessen an der kommenden 
GV 2022 nachzufeiern.   
Die Kampagne «Nein zur unnötigen Tierhaltungsinitiative» MTI wurde durch den LBV 
koordiniert. In unserem Vereinsgebiet war Thomas Oehen zuständig. Das Resultat war 
deutlich zu Gunsten der Bäuerinnen und Bauern.  
 
Mit dem Film "Lion King" haben wir euch am Freitag 9.9.22 zu Fredy und Claire Stutz 
in Schongau eingeladen. Wir sind in den Bereich der wirklich wilden Tiere eingetaucht 
- kein Vergleich zum Wildtierkorridor. Danach genossen wir  Kaffee und Kuchen im 
geheizten und gemütlichen Hofbeizli.  
 
Vorstandsarbeit: 

Wir trafen uns zu 5 offiziellen Vorstandssitzungen. Am 04. Oktober 2022 traf sich der 

Vorstand zur ersten Vorstandsreise mit Vorstandsessen. Dieser Auslug führte uns aufs 

Niederhorn.  Das Highlight war die 12 km lange  Abfahrt mit dem Trotti. 

Der Mitgliederbestand beim BBV unteres Seetal setzt sich heute aus 62 Betriebs und 

30 Einzel- Mitgliedschaften zusammen. 

Ich als Präsident möchte mich bei meinen Vorstandskolleginnen und Kollegen ganz 

herzlich für den Einsatz über das ganze Jahr bedanken. Auch bei allen Mitgliedern 

bedanke ich mich fürs Mitmachen und das entgegengebrachte Vertrauen. 

Heinz Schmid 8.11.2022 

Der Jahresbericht von Heinz Schmid wird einstimmig genehmigt. 

 

5. Jahresrechnung und Revision 

Kilian Lang  erläutert die Jahresrechnung die mit einem Gewinn von Fr. 2310.40 

abschliesst. Unser Eigenkapital beträgt ende Vereinsjahr Fr.  14'048.20.  

 

Bernadette Widmer und Franz Elmiger welche die Rechnung geprüft haben mussten 

sich für die heutige GV entschuldigen. Heinz schlägt der Versammlung vor, das der 

unterzeichnete Revisorenbericht vom anwesenden LBV Präsidenten, Markus Kretz,  

vorgetragen werden darf. Dies wird einstimmig angenommen. Gemäss 

Revisorenbericht ist die  Bilanz korrekt dargestellt und die Buchhaltung ist einfach und 

zweckmässig geführt. Bernadette und Franz danken dem Rechnungsführer für die 

Arbeit.  Sie schlagen der Versammlung vor, die Rechnung zu genehmigen und somit 

den Kassier und den Vorstand zu entlasten.  Die Jahresrechnung wird einstimmig 

angenommen.  

 



6. Ein- und Austritte / aktueller Mitgliederbestand 

Leider haben wir auch dieses Jahr Austritte zu verkünden. Es sind dies:  

Fischer Elvira und Hans, Gelfingen, Willi Daniel, Mosen, Huwiler Kurt, Klosterhof 

Aesch und Hofstetter Toni und Ruth, Sulz 

Neu treten Huwiler Noel, Aesch und Hartmann Josef, Altwis in den Verein ein.  Dies 

freut uns sehr und sie werden mit einem grossen Applaus in unseren Verein 

aufgenommen. Herzlich willkommen ! 

 

7. Mitgliederbeitrag 

Heinz Schmid schlägt der Versammlung vor, dass nach Prüfung im Vorstand die 

Mitgliederbeiträge so belassen werden sollten wie bisher: 

 

Einzelmitgliedschaft  Fr. 30.00  

Betriebsmitgliedschaft Fr. 40.00 

 

Die Mitgliederbeiträge werden von der Versammlung einstimmig genehmigt.  

 

8. Budget 2022/2023 

Kilian Lang  stellt das Budget für das nächste Vereinsjahr vor. Grössere Ausgaben 

werden im kommenden Vereinsjahr keine auf uns zukommen. Das GV Essen welches 

wir heute geniessen konnten ist die grösste budgetierte Ausgabe mit einem Betrag von 

Fr. 1700.--. Das Budget 2022/2023 weist einen Gewinn von Fr. 870.—aus.  

 

9. Wahlen Revisoren und Delegierte 

Leider ging an der letzten Generalversammlung vergessen, dass auch unsere 

Revisoren und Delegierten wieder gewählt werden sollten. Dies tut uns leid und wir 

entschuldigen uns bei den Revisoren und den Delegierten.  

Unsere Revisoren, Bernadette Widmer und Franz Elmiger stellen sich für eine weitere 

Amtsdauer zur Verfügung. Sie werden von der Versammlung einstimmig gewählt.  

Als Delegierte ist Rita Müller-Camenzind aus Ermensee zurückgetreten. Als 

Nachfolgerin darf Heinz der Versammlung Esther Geissmann aus Altwis vorschlagen. 

Die Delegierten werden im Globo gewählt. Dies sind: Helene Bütler Hitzkirch, 

Geissmann Esther, Altwis, Andi Harmtann, Altwis, Hess Edi, Hämikon, Matthias 

Schmid, Gelfingen, Elmiger Bernhard, Ermensee, Schmid Heinz, Gelfingen. 

Die Versammlung wählt die Delegierten einstimmig.  

 

10. Jahresprogramm 

Thomas stellt das Jahresprogramm 2023 vor. Wir halten den Vereinstermin fest, 

jeweils am 8-en des Monates. Am 08. März 2023 wird die Delegierten Versammlung 

des LBV sein. Am 08. Juni ist Fronleichnam und daher wurde im Juni unser 

Vereinsdatum auf den 07. Juni 2023 vorverschoben. Am 07 Juni werden wir die 



Käserei in Hämikon besichtigen. Für das Hofkino sind wir noch auf der Suche nach 

einer Lokalität.  

Heinz führt die Abstimmung zum Jahresprogramm durch. Das Jahresprogramm wird 

von der Versammlung einstimmig angenommen und wird demnächst auf unserer 

Homepage aufgeschaltet. 

 

11. Verschiedenes 

Unter diesem Traktandum informiert Heinz grob über den Stand des Wildtierkorridors 

sowie der Austauschrunde mit der Idee Seetal AG über ein mögliches Projekte wo 

eventuell Fördergelder gesprochen werden könnten. 

 

Heinz Schmid fragt die Versammlung an, ob noch jemand von den Mitgliedern das 

Wort wünscht. 

 

Markus Kretz, Präsident LBV  informiert uns über die aktuellen Geschäfte vom LBV 

und die bevorstehenden Initiativen und Abstimmungen.  

Besonders bedankt er sich für den grossen Einsatz der Landwirte für die MTI 

Kampagne.  Die Präsenz  im unteren Seetal mit den Strohsujets sowie den Plakaten  

war grandios. 

 

Heinz schliesst die Sitzung um 21.35 Uhr und dankt allen fürs Kommen ! 

 

 

Für das Protokoll Séverine Budmiger  

Aesch, 11. November 2022  

 __________________________ 

 

Präsident  Heinz Schmid  

 

   ___________________________ 


